



Noviembre 12, 2018

A través de los mismos, Neuquén accede a fondos multilaterales de crédito que se destinarán al fortalecimiento del sector. El financiamiento externo ronda los 250 millones de pesos.

El gobernador Omar Gutiérrez firmó hoy con el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) y el gobierno nacional dos cartas de intención que aseguran la participación de la provincia en el Programa de Desarrollo de las Cadenas Caprinas (Prodecca) y en el Proyecto de Inclusión Socioeconómica en Áreas Rurales (Pisear).

Del acto, que se desarrolló en Casa de Gobierno, participaron el gerente de Programas División América Latina y el Caribe del FIDA, Marco Camagni; el secretario de Agroindustria de la Nación, Luis Miguel Etchevehere y el ministro de Producción e Industria provincial, Facundo López Raggi; y representantes de comunidades mapuche.

El programa Prodecca se ejecutará a través de la coordinación técnica del ministerio de Producción e Industria con fondos de financiamiento externo y fondos de endeudamiento provincial por un total estimado de cuatro millones de dólares. En tanto, la participación de la provincia en el proyecto Pisear se establece en un nuevo convenio de tres millones de dólares, a ejecutarse entre 2019 y 2020.

El objetivo es mejorar los ingresos de familias productoras de cabras, a través de su inserción en las cadenas de valor caprinas en condiciones beneficiosas y sostenibles. El programa será ejecutado en un período de seis años considerando una población meta directa de 8.000 familias rurales pobres (40.000 personas aproximadamente), de las cuales 5.600 familias adoptarían las innovaciones con éxito.

Durante su discurso el gobernador expresó que “nos enorgullece ser la primera provincia elegida por el FIDA para abocar recursos económicos en el desarrollo productivo. Nos alegra que estemos en esta mesa confluyendo en un nuevo acuerdo que permita afianzar el arraigo, en la libertad de independencia y la autonomía para proyectar vuestras vidas donde las quieren realizar. Es un gran triunfo de los crianceros, de los productores, de las comunidades, de los loncos”.

En otro fragmento, Gutiérrez señaló que “hoy estamos felices, esto es el tránsito de la justicia social, esto es achicar la brecha, hacer obras que permitan a ustedes hacer lo que aman y en lo que han sido educados; esa huella de la cual no se han corrido y que para nosotros implica en la inversión pública y privada ampliar y diversificar la matriz económica de la provincia del Neuquén, generando desarrollo económico, social y laboral, con justicia social y con equilibrio territorial”.

Luego, el ministro López Raggi agradeció la participación de los productores y los representantes de las distintas comunidades mapuche. Informó que “este año se ejecutaron 59 millones de pesos para llegar a 1800 familias”.

“Tenemos la oportunidad que nos dio Nación y que el gobernador Omar Gutiérrez tomó la decisión de avanzar en la posibilidad de tomar endeudamiento a largo plazo para que la provincia siga fortaleciendo el sector y avanzar en la diversificación económica y productiva”, agregó.

El ministro explicó que “el cien por ciento de los recursos se dirige a proyectos de comunidades, de Asociaciones de Fomento Rural, de parajes que están vinculados al sector crianceros”.

Por su parte, Miguel Etchevehere expresó que “es un gusto estar acá, la mayor satisfacción es lo que se está generando a partir de lo que cada uno está haciendo, lo que debe hacer. El organismo internacional tiene como objetivo facilitar fondos para que se desarrollen las familias rurales, nos visitan para ver si la provincia y la nación están haciendo las cosas bien para poder seguir haciendo esta relación. Si cada uno hace su trabajo, todos nos beneficiamos”.

Destacó que “trabajamos junto a las provincias, como en el caso de Neuquén, para poder hacer que sus actividades sean viables a partir de obras de electrificación, de agua, infraestructura y que ustedes puedan seguir trabajando en los lugares donde nacieron y crecieron, y no se deban ir lejos de sus afectos”.

A su turno, el representante del FIDA manifestó que el propósito de la visita “es mirar junto con los equipos los avances que se vinieron haciendo y sobre todo mirar hacia el futuro. Toda la información que podamos obtener de esta visita será muy útil para orientar el trabajo de los próximos meses y años”.

Resalto que “me da gusto que la provincia del Neuquén sea la primera en confirmar oficialmente su interés en trabajar con el gobierno nacional y el FIDA en este nuevo mecanismo de deuda subsidiaria. Esto demuestra el compromiso de la provincia hacia el desarrollo rural”.

El Pisear comenzó a ejecutarse en Neuquén en 2016. Su objetivo es aumentar la inclusión socio-económica de las familias rurales, contando con fondos del Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF) y de los gobiernos nacionales y provinciales. A la fecha se han ejecutado la totalidad de los subproyectos para obras de infraestructura de acceso al agua, manejo productivo, agregado de valor en origen, capacitaciones y asistencia técnica. Estas acciones han alcanzado a 691 familias rurales en condiciones de vulnerabilidad.

Se informó que hasta el momento, la provincia gestionó y entregó 59 millones de pesos a familias del área rural, en el marco de este programa.

En el acto de hoy, además, se entregaron certificados y se formalizó el aporte destinado a la comunidad Payneofilu para el abastecimiento de agua a los parajes Pampa del Malleo y Huilqui Menuco a través del PISEAR. Se trata de un monto estimado de 9,8 millones de pesos, que beneficiarán a 85 familias. Se incluyen también ocho sistemas de bombeo solar de gran caudal y 38 kilómetros de cañerías para distribución de agua.

También se anunció el inicio de ejecución de proyectos a financiar a través del Plan de Desarrollo y Mejora Competitiva (PDMC) del PROSAP, por un monto total de 6,4 millones de pesos.

Se destinarán al fortalecimiento de actividades agropecuarias, garantizando el acceso al agua a diferentes sectores rurales de la micro región del norte neuquino; apoyo a la comercialización de productos valorizados y/o con valor agregado en origen del norte neuquino; mejoramiento del sistema de gestión, el agregado de valor y la comercialización de productos elaborados a partir de la carne de chiva de refugo/capón; mejoramiento de la infraestructura productiva de viveros provinciales de zona norte -Chos Malal y Huiganco-; y fortalecimiento administrativo, legal y de gestión de las organizaciones que integran la micro región.

Los beneficiarios directos serán 372 productores ganaderos (cabras, ovejas y vacas) y 40 elaboradores de chacinados y escabeches.

Neuquén Informa